

trapponne aux bateaux : il reconnaît le Coiro, la belle rivière, la ville, la colline Saint-Sébastien, où il voit l'espérance au loin sur la maison paternelle ; il retombe alors dans sa prison, et la tête cachee dans ses manteaux il se rappelle les événements de la veille.

Tout se reproduit à son souvenir avec une fuite singulière, le combat, la mission dont on l'a chargé, la jeune fille qui l'a séduit un moment, ce qui le comble d'espérance et de bonheur, et aussi voit-on certaines qualités qui lui semblent encore prévaloir. A ses oreilles il la connaît plus parfaitemment, et il se souvient aussi de son crime, et de ce qu'il a tenu contre la politesse de son capitaine et que ce déigne officier a fait tomber dans l'abîme, et qu'il cherche son armé criminelle : il l'ouvre à tout le ciel, et crie : « Ah ! quel est ton nom ? » Quel a pu être la cause de cette folie ? Sur ces remous, et par habileté, il sort de la prison un quart de vin, et il ne peut résister à la tentation qui dans l'état d'agitation où il était cela sautait à l'esprit de lui faire un plaisir... Mais il est coupable ; il a été un jour de la discipline militaire, ne pardonne jamais ; pour lequel il n'y a grâce ni merci... Adieu la fortune qu'il avait révée ! Adieu les bataillons qui devaient hériter à sa voix et les nobles insignes qui devaient doter ses habits ! Puis jetant son regard malin et clinique, sur la colline Saint-Sébastien, il songea qu'il ne la gravira plus ; il n'embrassera plus sa mère, tout était fini.

— Pierre ! dit une voix, qu'il eut reconnaître.

Il lève les yeux, et dans un coin obscur de sa prison il vit Marie.

Pierre, l'autre jeune fille, j'ai abusé de ta fragilité et de ton innocence ; je t'ai trompée, j'ai épuisé tes hommes et j'ai été prévenir les Vandœus.

Le Tribune Public.

— Au peu d'espérance que le bon homme avait,
L'espérance d'autrui par complément sera-t-il.

Pour le Fantasque.

Mr. le Redacteur.

Je ne suis jamais correspondant, et j'en rends grâce à Dieu ; parce que Québec continue en ce temps-ci un monde de correspondants tel que Yolé, N. B., Cauché, Ilon soit qui mal y pense, Un passeur en châtaignier, et autres auxquels je n'ai gardé de m'associer.

Il y a eu long-temps que ces messieurs envoient les abonnés du Fantasque de leurs balivernes et de leurs sorties pour les laisser respirer plus librement à présent. Que chacun de ces cercueils publics s'examine d'abord, et je suis persuadé que le Fantasque, auparavant si spirituel, si aimable, si gouté par tous ses lecteurs, se sera encore avec un plaisir renouvelé. Vous voyez qu'on que j'ai pris que je suis un de vos amis, et je romps tel que je me permets de vous faire connaître le désir de plusieurs de vos souscripteurs. Tous ont hâte que ces énumérées correspondances d'anciens utiles pour les lecteurs du Fantasque croissent de paratre dans ses colonnes. Faites nous parcouvrir, si vous le voulez, tout le sombre empire de Plutar, pourvu que vous y laissiez *l'art*, *faciendo*, ton correspondant inquiète et bravard, et qu'au moins nous soyons délivrés.

Si c'est fait de chose communale, plusieurs de vos abonnés se verront forcés de refaire leur abonnement, malgré l'estime qu'ils vous portent, et de s'abonner au bénigne et superlativement intéressant Canadien, à la peine de s'endormir religieusement en lisant.

Ainsi Mr. le redacteur, veuillez faire attention à la prière d'

UN DE VOS ADRESSES.

LE FANTASQUE.

QUEBEC, MERCREDI, 14 JUIN, 1843.

REFLEXIONS, NOUVELLES ET CANCANS.

Fantaisies.

(Qui bien aime bien châtie.)

Bulletin.

— An mon petit fils ne vois-tu rien venir. — Malice, tu vois approcher une fois magnifique que me rend tout fier d'avance d'être canadien. Il n'y a qu'une seule chose qui m'insurge c'est que je ne pourrai la voir que du sommeil de ma pauvre cheu încée.

— Pourquoi cela, mon petit ?

— En parce que la tête se rencontre un jour dans l'autre et que je t'ose pas... vous... demander vacances pour ce jour-là.

— Je t'accorde de tout mon cœur, mais à une condition.

— Il faut que je dise que je n'aurai pas de vacances dans la journée ou quelques engagements tes commandes à faire autrement.

— Qu'il n'oublie pas de me dire, maître, voilà ma suggestion qui l'emmène depuis six mois ; j'ai depuis trois jours l'ago réquis et comme vous voyez je ne perds pas grand temps avec mon nom.

— Bon, voilà qui est fait, continué ton ouvre-gue : ouvre l'œil, ne vois-tu rien venir ?

— Maître, je vois dans la rue St. Jean, et dans beaucoup d'autres une quantité de braves, comme marchands qui n'osent pas s'endenrir dans la société nationale, parce que leurs patrons l'aristocratie, cruulent de ne pas voir porter leur magasin durant la matinée. Il y a des gros marchands qui sont canadiens pourtant et qui devraient donner l'exemple, eh bien on n'ose pas seulement leur demander cette petite grâce qu'ils accorderaient, bien vite s'il s'agisse de l'arrivée d'un gouverneur. Et cependant il me semble que la fete du peuple vaudrait les politesses.

— Tu as raison, gamin ; mais tout s'arrange pour le mieux ; et tu fait espérer que tous les bons canadiens pourront prendre part à cette fête qui ne peut avoir que d'excellents résultats puisqu'en relevant le peuple à ses propres yeux elle lui donne vis-à-vis des dernières importances qu'on a toujours voulu lui refuser. Mais, mon petit fils nous nous amusions à bavarder, le temps se passe et nous, n'avons rien.

— Vous appellez ça du temps perdu mon maître ; j'en jure le crémement de cœur de vous dire que je ne pense pas comme vous ; du temps perdu. — Voulez-vous, je ne sais qu'un petit garçon, mais j'ai des idées plus relâchées que celles-là et je crois qu'on ne peut pas trop s'entretenir d'une fete qui aura pour objet de faire separer d'un faux-clôture et nette, les hommes qui ont à cœur le bien, l'honneur, la réputation du pays, qui veulent l'autorité, l'autorité parmi ces enfants des fesses-mathurin qui ne songent qu'à eux-mêmes ; qui misent leur vie à trembler de peur qu'on ne les soupçonne d'avoir une idée de l'inondement chatoitante d'indépendance ; ah ! je ne prends pas cela pour du temps perdu ! mais on continue si j'en avais à dépenser jusqu'à ce que je n'aurais pas d'autre sujet de prédication, parce que je me fourre dans le cervant que dès qu'un peuple est mis par mi lieu quelqu'un que il est invincible, inattaquable, incomparable, inséparabile, tandis que divisé en cité ce qu'il peut, peut avec des amours, c'est comme qui dirait la cintille. Si toutes les pierres et roches qui en font, un tout impénétrable, redoutable, inexpugnable se trouvent dispersées et la dans le pays sans cintre ou mure, le moindre gamin les roulerait au gainement qu'il n'ose plus sans être cérémonie, tandis qu'il n'aura d'aujourd'hui on ne les reprend qu'en égouttant les yeux, la piénéne ne vient à personne de cultiver leur cœur ; et l'étendard qui flotte à son sommet inspire un craintif respect ; tandis qu'arrivent sur le contourn du marchand, le plus timide des commis y planteront ses ciseaux en riant : Ah vous direz-maman, voilà, maître, comment je concours l'esprit l'association.

— Eh ! eh ! je ne l'entends pas trop mal ; mais nous à d'autres choses ; ne vois-tu rien venir ?

— Je ne vois qu'un simple traducteur de loi bien payé par le pays pour faire un ouvrage qu'il ne lui demandait pas, n'est permis de morigener tout ce pays à propos de l'*harbras corpus* ; cela me rappelle, maître, ce cordonnier qui critiquait le tableau de l'ancien peintre que l'histoire si je m'en rappelle appelle. Appelle-t-il qui montait plus haut que la savate ; si je ne me trompe de ce que quatre matins la main sur son livre, malgré, sur le livre, non pas du cordonnier mais de l'avocat, je vous en dirai quatre mots, je vous promets !

— Allez, assez, ne vois-tu rien de plus intéressante ?

— Je vois un gouverneur qui tombe malade. Il est désolé mais qui tiennent tout à tort sobrement que c'est une finesse pour faire chanter des mœurs comme on a fait à son prédécesseur. En vérité, lorsque si le gouvernement continue à juger à Kingston, le pays va se ruiner en pain sec. Je me renonce d'abord à présent contre cette mode-là. Puis-je mesurer les gouverneurs aiment à rester dans ce coin-là tant pis pour eux ; nous leur tendons les bras de nos fortifications ; ils ne viennent pas à nous, réfugier et chercher un air pur et vivant pis pour eux ; je m'en fâche pour mon compte ; car il est bâti et certain que je n'aurai pas de constance, porter la déni et faire mince chagrin pour tous les vice-rois qui s'avisent de dépasser parfois passe pour une fois ; mais plus, je suis pas emmener, le pays aura bienôt l'air d'une caricature si je joue la partie. D'ailleurs les ministres finiront par appeler une inflammation d'yeux à force de se les frapper d'ufs d'origine pour se procurer une physionomie lumineuse ; à pâler franchement en dure trop long-tems. Mais voici l'heure de tirer la gosette, je tire ma lunette, à Mercredi.

— Announces
Aide-toi le ciel aidera.

CELEBRATION

DE LA

Saint-Jean-Baptiste.

LES membres de la Société St. Jean-Baptiste sont priés de se réunir Samedi, le 24 Juin, courant, à Six heures du matin aux lieux ci-après désignés.

Les membres de la 1^{re} Section, devant le palais du Parlement.

Les membres de la 2^e Section à l'école de la chapelle, Frobisher St. Jean.

Les membres de la 3^e Section à l'école de la Fabrique Frobisher St. Roch.

Chaque section devra par tir de son lot de rendez-vous à six heures, sans quartes précises et se rendre à l'église, d'où la procession toute entière emière à Sept heures et un quart pour se rendre à l'église.

La procession parcourt les rues suivantes :

La rue St. Louis dans toute sa longueur, la rue du Fort, la rue Buade, — du côté de l'Eglise, les rues de la Fabrique, St. Jean, St. Geneviève, rôde d'Abraham, rôde St. Valery, Ste. Marguerite, Crisp. St. Joseph, St. Dominique, St. Julie, St. Nicolas, St. Paul, St. Pierre, Lamontagne, Bourde, du Trésor, et St. Louis.

Les membres de la Société et autres personnes demeurant dans cette partie des rues que le cortège traversera sont, respectueusement priés de décorer s'il est possible le devant de leurs maisons.

N. AUBIN.
Secrétaire-Archiviste.

DINER NATIONAL DE LA ST. JEAN-BAPTISTE

Ceux des membres de la Société St. Jean-Baptiste qui se proposent de déclarer leur filiale partie par un banquet (qui aura lieu au théâtre royal le Lund 25 courant) sont priés que deux listes d'inscription sont déposées à leur effet, l'une pour les hommes qui sont près d'aller inscrire le 25. Les deux listes doivent contenir au moins 550 convives, si nécessaire fermeront que ce nombre sera complétée. On facilitera considérablement les arrangements que doit prendre la comité en investissant de suite. Les boissons sorties au restaurant le prix du billet sera de 5s.

On voudra que Th. E. Hoy Marchand, Ste. Jean, B. V. chez P. Gingras Jr., Marchand, B. V. chez M. Du Rameau, la Bourgeois St. Jean, chez L. Prevost, Ste. Marguerite chez J. P. Ibéaume, Erc. No. 223, Palis, et chez le sous-adjoint.

N. AUDIN.
Secrétaire-Archiviste.

Quées 7 Juin 1843.

ETOFFES DU PAYS.

LE S uscise informe les habitants de la campagne qu'il sera toujours prêt à acheter toutes sortes d'ETOFFES DU PAYS. Toiles, Draps, Etc. etc. ou si en d'autre, la vente à condition que l'acheteur paie à la vente 10% de la valeur. — GINGRAS, Jules, Québec, 13 avril 1843. Basse-Ville.

Rue Cheminain, No. 343, Basse-Ville.